

LAZO DE UNIÓN.

Los azotes. — Allá en los tiempos pasados — que llamamos de barbarie — pues había inquisiciones — y autos de fé, por los frailes — se acostumbraban los azotes en las plazas y las calles. — Y según cuenta la historia, — a los chicos y a los grandes — al darles sus azotazas — los curabán con vinagre — aunque quedasen las huellas — por espacio interminable.

Pero hoy, en el siglo XX — que un periódico *huitzache* — pida azotes para el reo — porque, *ladronzuelo*, saque — su pañuelo a alguna dama — ó un fistol a un elegante: — eso solo se le ocurre — a *El Imparcial*, que de balde — lo subvenciona este pueblo — con su dinero y su sangre.

"Cesas tened los del Cid" — que debieran de callarse — y no pedir retroceso — en el siglo del "Avance". — Mejor pedir policía — retribución al gendarmería — y reformar nuestros Códigos — con artículos loables — que amparen la Sociedad — y castiguen al que mande. — Para eso se le paga — a ese periódico *apache*, — para que ilustre y no pida — estupidez y barbarie.

Escasez de dinero. — Vuelve a sentirse la escasez de dinero, y se teme que esta falta acarres algunos trastornos en el comercio.

Algunos establecimientos, no pudiendo pagar el aumento de contribuciones que impuso la Asamblea Municipal, desde 1º de Enero, han cerrado; otros de abarrotes, han suprimido las cantinas y es de creerse que, en vista de la falta de ventas que se nota, en muchas casas, éstas no puedan subsistir.

En cambio sobre dinero ofrecido por agiotistas a 5 y 6 por 100 premio al mes.

No puede negarse que la situación mercantil es divina a principios del siglo XX.

Mejoras. — Leemos en el *Periódico Oficial*, de Chilpancingo:

"Se ha emprendido el mejoramiento de comodidad y ornato en los paseos públicos, donde ocurre a buscar solaz y recreo, y recreo, la parte laboriosa de nuestra ciudad. En el Jardín Bravo se han colocado quince nuevas bancas de fierro sobre soportes de cantera. En la Alameda se están repintando las bancas existentes. En el Jardín Central se está haciendo una replantación en los círculos que con la exuberancia de nuestro clima, pronto taparán el aspecto encantador que las flores proporcionan en todas partes."

El empedrado y embajonetado de varias calles y la supresión de las aguas sucias que corrían por los caños abiertos, son otras mejoras que hacen al vecindario de esta Capital estar de plácemes."

Minas de Azúcar en San Luis Potosí. — Han comenzado con mucha actividad los trabajos destinados a la explotación de las minas de azúcar halladas recientemente en la Carbonera Distrito de Cerillos, Estado de San Luis Potosí.

La compañía explotadora, ha acordado con el Gobierno recientemente celebrado con la Secretaría del Trabajo, batir procedimientos a la edificación de un establecimiento para beneficiar los crineros de azúcar y para elaborar los productos que de él se deriven.

En la negociación se empleará una vía férrea particular para transportar la maquinaria compuesta de novísimos aparatos.

La Influenza. — Cada día avanza más esta enfermedad, no habiendo caído en México, donde no se halle un atacado por el malique todos lamentan.

Muchas calpan al Drenaje, pero aunque pudiera tener razón, si diremos que hace algunos años y por los meses de Enero y Febrero, hemos venido adoleciendo de igual enfermedad, aunque ningún año ha hecho tanta estrago como en el presente.

La Policía. — Un diario asegura que el Sr. Gobernador del Distrito se ocupa actualmente de un proyectó que tiene de reformar la policía. Esto, si es cierto, merecerá los plácemes de la sociedad.

Tenida de apoteosis. — El viernes 8º se verificó en la Resp. Log. "Benito Juárez" número 3 y en su elegante Temp. de la Espalda de San Andrés número 14, una tenida de apoteosis, en memoria del V. h. Emilio G. Cañón, asistieron los miembros del Tall. y comisiones de los demás tall. dependientes de la Gran Logia de Estado "Valle de México".

En aquél acto que revistió todo el esplendor que merecía, lucieron u-o de la palabra los muy qq. lib. Lic. Domingo de León, Maldonado, Félix Iglesias, Federico M. Fusco y Licenciado Enrique Barroso.

El Temp. estaba perfectamente adornado, llamando la atención de todos la tenida; pues se vio que bronce se olvida, entre los hijos de la vida, a aquél, que como el V. h. Cañón, supieron darle prestigio y renombre.

Felicitanos al V. M. del Tall. "Benito Juárez", por el éxito obtenido en la ten. de que nos ocupamos.

La Convención Radical. — Este colega que es el órgano de los obreros, acepta la pena de azotes para los rateros. Nos extraña que piense de tal manera el colega, pues seguramente no ha pasado por su imaginación a cuantos abusos puede prestarse tal ley si desgraciadamente se pusiese en práctica.

No son azotes lo que se necesita para los rateros, otros castigos serían más saludables y terminarían con ellos.

Tenemos en la República, cuatro ó cinco islas despobladas a donde debieran ser enviados esa flotilla de vagos que pululan por la ciudad.

En honor de Verdi. — Nuevamente se habla en los círculos musicales, de la organización de una velada fúnebre en honor del maestro Giuseppe Verdi.

Con actividad se hacen los preparativos a fin de que resulte sumptuosa, pues tomarán parte los más distinguidos profesores, acompañados de sus discípulos.

La velada si llega a organizarse, tendrá verificativo en la Sala Wagner.

En honor de Guerrero. — Hoy debe celebrarse en el Teatro Circo Orrin una manifestación clívica en honor del preclaro General insurgente Don Vicente Guerrero.

Durante la ceremonia harán uso de la palabra el Doctor Porfirio Parra, Dón Rafael Najera y el aventajado historiador Dón Fernando Iglesias Valderrón; los dos primeros en verso; después irá una temprable y numerosa comisión, acompañada por bandas militares, a depositar coronas en el sepulcro del héroe.

Algodón y azúcar. — El feracísimo Estado de Morelos es por hoy el que más algodón y azúcar produce en la República.

Según datos oficiales, en el año de 98 99, el producto de algodón fue de \$685,000 pesos mexicanos.

Fomentando la Agricultura en la vecina entidad, muy pronto la veremos colocada en el puesto que le corresponde.

El Carnaval en México. — Entre las familias de la capital y pueblos cercanos, se nota ya grande animación para celebrar las fiestas del carnaval.

Se habla ya de e-tudiantinas, bailes de fantasía, y otras diversiones de este género.

Se dice que el comercio también tomará parte en las fiestas, y al efecto ya se organizan entre los dependientes, grupos que con vistosos trajes recorrerán las calles de la capital.

Muchos miembros de la Colonia Española, se han reunido para formar una estudiantina que con el fin de recolectar fondos para la beneficencia, tocará en los teatros, casinos y paseos.

Siglo XX. — En Córdoba, Veracruz, distinguidas señoritas hanse reunido para formar una sociedad recreativa. Se trata de unir aquella sociedad que tanto ha sufrido con las dos últimas epidemias: la de fiebre amarilla y la de política. La sociedad llevará el título de estas líneas.

Varios jóvenes de la misma ciudad, han fundado un Club liberal, de acuerdo con el de Veracruz.

Tres Clubs femeninos. — Michoacán, Veracruz y Puebla, son los tres Estados de la República, en los cuales existen clubs de señoritas y señoritas, en pro de las ideas liberales, manifestadas en el gran Congreso reunido últimamente en San Luis Potosí.

Nuestro aplauso al bello sexo de esas entidades!

Gusanos de seda. — Acaban de llegar a la Secretaría de Fomento, procedentes de Francia, varias cajas conteniendo algunos centenares de huevecillos de gusanos de seda, que serán repartidos gratis entre las personas que deseen dedicarse a la cría de ellos.

Los que soliciten tal donativo deberán justificar previamente que son para cría de ellos, y no para venderlos, y tendrán que apresurarse a hacer sus pedidos, pues que están los huevecillos en un periodo muy avanzado de desarrollo.

Los solicitantes se recibirán en la expresa Secretaría.

A nuestros amigos del Interior. — En la Administración de Correos hemos depositado nuestras libranzas, firmadas por el Sr. Federico M. Fusco.

Rogamos a nuestros subscriptores que se siryan honrar la firma y si tuviessen alguna duda, paguen diezmo giro y nos avisén para subsanar la falta.

Es tan insignificante la cantidad de cada libranza que no creemos haya contraprestamiento para satisfacer nuestra solicitud.